

09 10 2015 Los Tiempos

### **Campero minimiza las críticas a nuevo subsidio**

La ministra de Salud, Ariana Campero, señaló ayer que las críticas que hicieron algunos actores políticos de la oposición contra el subsidio universal prenatal “Por la Vida” son sólo por oponerse a una política implementada por el Gobierno Nacional.

Políticos de la oposición criticaron el decreto que promulgó el jueves el presidente Evo Morales, del subsidio universal prenatal, argumentando que es una medida que impulsará a que hayan más embarazos en niñas y jóvenes.

“Me parece que no tienen dónde más o qué razón más tener para hacer oposición, ha sido un criterio que lo han lanzado sin ningún fundamento técnico, creemos que no tiene vinculación”, dijo en entrevista en el programa “El Pueblo es Noticia”, difundido por medios estatales.

Campero explicó que el objetivo de entregar el subsidio universal es hacer que las mujeres gestantes que no tienen seguro de salud asistan a sus controles prenatales.

Sobre el comentario de que se incrementarían los “embarazos irresponsables”, manifestó que esa afirmación viola el derecho de las familias y principalmente de las mujeres, de sus derechos sexuales y su salud reproductiva.

Asimismo, dijo que el subsidio también tiene la finalidad de “disminuir” las estadísticas de morbilidad materno infantil por mala nutrición.

La Prensa

### **Seis productos subieron en julio**

Durante julio subieron de precio en La Paz la cebolla, el pan, el tomate, el servicio de trabajadoras del hogar, el alquiler de la vivienda y el almuerzo que se consume fuera del hogar.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) señala que la carne de pollo en la ciudad de La Paz cayó en casi un 5 por ciento, también bajaron de precio el arroz, el servicio de lavado de ropa, la zanahoria, el locoto y la harina de trigo. En general, los precios de productos subieron en 0,48 por ciento en La Paz.

La Razón

### **Avícolas tienen 4 demandas ante sobreoferta**

El Gobierno y los productores avícolas se reunirán hoy a las 15.00 en el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Rural para tratar cuatro puntos que buscan la solución a la sobreoferta de carne de pollo en el país y la baja de los precios del kilo.

El presidente de la Asociación de Avicultores (ADA) de Cochabamba, Willy Soria, informó a radio Erbol que en la cita con el Ejecutivo se organizarán mesas de trabajo para tratar los cuatro pedidos del sector: la apertura de nuevos mercados, el aporte tributario de acuerdo con cada sector de la cadena avícola, el trabajo con el Servicio Nacional de Seguridad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) para evitar enfermedades de las aves y la estabilidad de los precios de los insumos para la alimentación de estos animales.

“En este momento, la mayor producción de pollo se debe a que se ha provocado una sobrepoblación (de pollos) que supera la demanda (...) nosotros pensábamos que cuando hubo la crisis del ganado bovino se iba a recuperar la demanda de carne de pollo, como ocurrió en el occidente del país, pero en el resto no”.

Entre enero y julio de esta gestión el precio de la carne de pollo sufrió una caída paulatina hasta un promedio de Bs 10 el kilo. “Esto obedece a un menor consumo de pollo durante este periodo”.

Soria indicó que si en 2014 se tuvo una producción de 180 millones de pollos, para esta gestión se calcula unos 190 millones, sin embargo, la demanda del producto de parte de la población bajó. “En el occidente se mantuvo el consumo de pollo. Cuando se generó los problemas con la carne vacuna, hubo mayor demanda pero no pasó lo mismo en el resto del país”, añadió el representante.

La solución pasa por la exportación y que se abran nuevos mercados, ya que solo se comercializa al sur del Perú, dijo Soria.

Además, explicó que lo que impide la comercialización al exterior es el registro sanitario.

### **Alertan por baja producción de girasol este año**

El cultivo de girasol presentará una disminución drástica en el volumen de producción previsto para la campaña agrícola de invierno 2015, informó el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Reinaldo Díaz.

Según la evaluación realizada por el Departamento Técnico de la entidad y de acuerdo con los datos de campo, la superficie de siembra estimada es de unas 140.000 hectáreas, de las cuales, solamente 66.000 hectáreas están en buenas condiciones.

Se calcula que 29.000 hectáreas están perdidas en su totalidad y 37.000 hectáreas están afectadas, pudiendo alcanzar un rendimiento de 500 kg por hectárea, según la Anapo.

Díaz explicó que la cosecha de girasol ya se ha iniciado, con un avance del 15%, lo que representa bajos rendimientos que no llegan a cubrir los costos operativos incurridos para la producción de este cultivo que sirve para producir aceite.

En 2014, la superficie de producción fue de 95.000 hectáreas con un rendimiento de 1,03 toneladas por hectárea (t/h). Un año antes, el área de producción fue de 190.000 h con un rendimiento de 1,04 t/h.

El dirigente de la asociación explicó que la principal razón para la disminución en rendimiento es la enfermedad esclerotinia (sclerotinia sclerotiorum), que pudre el capítulo y el tallo de la planta, la cual se ha presentado con agresividad en los campos de producción, como consecuencia de las excesivas precipitaciones pluviales, la alta nubosidad y bajas temperaturas registradas en los meses de junio y julio.

Acotó que si bien las cosechas venideras presentan menos afectación con la esclerotinia, esto no será suficiente para compensar las pérdidas existentes por los bajos rendimientos existentes en una importante área de producción.

Anunció que existe una gran preocupación en los agricultores por las pérdidas existentes, y principalmente por los compromisos de deuda con las entidades financieras, agroindustrias y casas comerciales que financiaron la producción de este cultivo para esta temporada.

Clima. Por su parte, el viceministro de Defensa Civil, Óscar Cabrera, comunicó ayer que 4.000 familias de diez municipios en Santa Cruz están afectadas por las lluvias.

“En este invierno se produjeron anomalías en Santa Cruz donde llovió en los valles y el norte integrado. Allí se ha visto la afectación y hemos apoyado al menos a diez municipios”.

En Mayrana, Comarapa, Fernández Alonso, Saavedra y otros municipios declararon emergencia y ya recibieron ayuda, dijo la autoridad a Patria Nueva.